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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RINDIÓ MARIO CALZADA SU INFORME ANTE EL CABILDO 
Por Zulema López 
El alcalde de El Marqués, Mario calzada Mercado, entregó ante el Ayuntamiento su Primer Informe de gobierno en 
sesión solemne de Cabildo que por primera ocasión se efectuó en la Plaza de San Pedro, en La Cañada. Destacó que 
El Marqués vivirá un hecho inédito, pues serán los ciudadanos quienes, tras la resolución del Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), determinarán si se concesiona o no, el servicio de recolección de basura. (DQ 8)  
 
PRESENTA CALZADA SU PRIMER INFORME 
Por Mónica Gordillo 
PLEBISCITO. Además, Mario Calzada Mercado celebró que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), aprobara la solicitud del municipio para que se lleve a cabo el próximo 16 de octubre un 
plebiscito sobre la concesión del servicio de limpia, recolección, traslado, tratamiento y disposición final de la 
basura. Garantizó que el municipio aportará los 2 millones 789 mil pesos que se requieren para la realización del 
plebiscito entre la población marquesina, y manifestó que respetará el resultado del mismo. (AM 8)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
A FAVOR PAN DE ELIMINAR PRIVILEGIOS A POLÍTICOS 
Por Irán Hernández 
Antonio Rangel, coordinador de la bancada del PAN en la LVIII Legislatura de Querétaro, dijo que su partido 
seguirá impulsando la propuesta de eliminar el fuero para funcionarios público, a fin de que estos sean juzgados 
igual que cualquier mexicano, pues recordó que hace algunos los panistas presentaron una iniciativa en la materia. 
(CQ 4) 
 
SORPRENDE QUE PRI PROPONGA RETIRAR FUERO: ANTONIO RANGEL 
Por Diego Rodríguez / Esmeralda Trueba 
Sorprende que la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presente una iniciativa de 
ley en el Congreso del Estado, en la que se pretenda retirar el fuero a los servidores públicos; manifestó el 
diputado Antonio Rangel Méndez, coordinador de la bancada panista de la LVIII Legislatura local. Lo anterior, 
indicó, luego de que el grupo parlamentario del Revolucionario Institucional, ha rechazado en dos ocasiones esa 
misma iniciativa presentada por el PAN, tanto en lo local como en lo federal, aseguró Rangel Méndez; quien agregó 
que el documento que fue ingresado en la oficialía de partes del Poder Legislativo de Querétaro, será analizado 
para conocer su conveniencia. “En la agenda legislativa de la LVI Legislatura, el grupo parlamentario del PAN 
presentó esa iniciativa, el PRI nos la echó para atrás precisamente. En la Cámara de Diputados federal, el PAN 
presentó esa iniciativa y el PRI nos la echó para atrás; entonces hoy nos sorprende que la presenten, por supuesto 
que la vamos a analizar y lo que más convenga a los queretanos lo vamos a apoyar”, indicó el legislador queretano. 
(AM 11) 
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PRI 
 
LANZARÁ PRI CAMPAÑA CONTRA MUNICIPIO 
Por Gaby Hernández 
El dirigente del Comité Directivo Municipal del PRI, Javier Osorio Salinas, advirtió que iniciarán una campaña con 
mensajes destinados a exigir transparencia en el manejo de recursos públicos por parte de las autoridades locales, 
a través de la colocación de lonas en diversos puntos de la ciudad. (CQ 18) 
 
PREPARAN DEPURACIÓN Y FORTALECIMIENTO DE CNOP 
Por Gaby Hernández 
El dirigente estatal de la CNOP, David Palacios Montes, dio a conocer el arranque de diversos foros en las 
estructuras de los municipios del semidesierto y San Juan del Río para verificar las estrategias de fortalecimiento a 
este organismo adherido al PRI. (CQ 18, AM 14)   
 
NA 
 
NUEVA ALIANZA AVALA EL TRABAJO DE PANCHO 
Por Adrián Quino 
Reconoció el dirigente estatal de Nueva Alianza, Abel Espinoza Suárez, el trabajo realizado por el gobernador a 10 
meses de estar en la administración estatal, sin embargo, afirmó que existe trabajo pendiente, especialmente en 
materia de seguridad donde los ciudadanos aún no se encuentran conformes. (DQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: PANCHO: DÉJENME GOBERNAR 
Por Adrián Quino 
Déjenme gobernar, enfatizó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien cuestionó al exdelegado de la SCT, 
Juan Gerardo Vázquez Herrera, a quien se le observó grabando con un dron los avances de la obra Conexión Río 
Quintana. Acusó que un sector del PRI ha buscado desestabilizar a su gobierno, por lo que reveló ha hecho la 
petición de dejarlo gobernar ante Miguel Ángel Osorio, segob federal. (DQ principal) 
 
N: DENUNCIA PANCHO 
Por Rubén Pacheco 
Las obras de “Conexión Río”, fueron grabadas por Juan Gerardo Vázquez, ex titular de CEC, por medio de un drone, 
denunció ayer el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien atribuye estas acciones a una fracción del PRI. 
(N principal) 
 
AM: PROYECTOS NO NOS OCURRENCIAS: FDS 
Por Francisco Velázquez 
El Gobierno del Estado no hace las cosas por ocurrencia por lo que proyectos como la remodelación de la Plaza del 
Estudiante fueron concertados con toda la comunidad de la UAQ, la Secundaria Técnica Número uno, el IQT, así 
como con los colegios Alma Muriel y Fray Luis de León, al igual que con colonias aledañas como Niños Héroes, 
afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (AM principal) 
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CQ: DENUNCIAN ESPIONAJE EN OBRAS ESTATALES 
Por Andrea Martínez 
El gobernador Francisco Domínguez Servién denunció que el ex delegado de la SCT en Querétaro, Juan Gerardo 
Vázquez grabó con un dron las obras de Conexión Río. Dijo desconocer para que quería utilizar las imágenes, no 
obstante, manifestó que le llama la atención pues está a días de llevarse a cabo su primer informe de gobierno. (CQ 
principal) 
 
PA: REPUDIAN OBRA ESTATAL 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Estudiantes universitarios interrumpieron el acto inaugural de la ahora llamada Plaza del Estudiante, encabezado 
por el gobernador Francisco Domínguez Servién y el alcalde Marcos Aguilar Vega, por considerar que la obra es 
una porquería y una burla el gasto de más de 23 mdp. (…) A la ceremonia no acudió el rector de la UAQ, GHR, a 
pesar de que el costo de la remodelación podría ir al presupuesto de la Alma Mater. (PA principal) 
 
EUQ: SE DUPLICA TRÁFICO DE PIRATERÍA: ADUANA 
Por Lourdes Durán Peñaloza 
En el presente año se han duplicado los casos en que se detecta tráfico ilegal de mercancías en la aduana interior 
de Querétaro, llegando a contabilizarse hasta 20 situaciones de este tipo por mes, dio a conocer Alejandro 
Herrmann, administrador del recinto. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ACUSA SOS A DIPUTADOS LOCALES DE HOMOFÓBICOS 
Por Laura Vilchis 
Reprobó SOS Discriminación Internacional Querétaro al Congreso Local de Querétaro en materia del Derecho a la 
No Discriminación por su omisión e indiferencia hacia matrimonios igualitarios, ello luego de que la LVIII 
Legislatura del Estado emitiera su Primer Informe de Actividades. Indicó que solo Leticia Mercado, Isabel Aguilar y 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia estuvieron a favor de legislar por la diversidad sexual. “El Congreso Local de 
Querétaro ha reprobado en materia del Derecho a la No Discriminación (...). Lamentablemente el Congreso Local 
de Querétaro, conformado por primera vez por una mayoría de diputadas, también dejó fuera de su agenda 
política dicho tema”. La organización afirmó que la omisión e indiferencia legislativa hacia matrimonios 
igualitarios son formas de violencia homofóbica que prevalecen a causa de la discriminación y los prejuicios, 
arraigados profundamente en la sociedad. (PA 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CULPA DOMÍNGUEZ AL PRI Y A JUAN VÁZQUEZ DE BOICOTEAR SUS ACTOS 
Acusa el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al Partido Revolucionario Institucional de 
intentar sabotear las inauguraciones de sus obras; principalmente acusa al exdelegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes y exdirector de la Comisión Estatal de Caminos, Juan Gerardo Vázquez Herrera 
quien, dijo, hace unos días grabó con un dron la obra Conexión Río, situada en Bernardo Quintana, sin motivo 
alguno. El mandatario recordó que el exdelegado no pudo terminar las obras en Paseo de la República, y que dejó 
inconclusos algunos proyectos en Tolimán. “La semana pasada lo encontramos grabando con una dron la obra de 
Conexión Río, él no pudo terminar las obras que le correspondían en Paseo de la República, dejó tiradas las obras 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/laura_vilchis.html
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del puente que acceso a Juriquilla. Dejó un boquete irresponsable y peligrosísimo en Tolimán en el paso de toda la 
población que pasa ahí, no vaya a salir que como contratista está viendo ahora cómo va a hacer los trabajos el 
Gobierno del Estado”. Al gobernador dijo llamarle la atención esta situación, debido a que su Primer Informe de 
Actividades esta próximo, además que durante la inauguración de la Plaza del Estudiante una estudiante de la UAQ 
se manifestó durante el acto protocolario para reclamarle el costo excesivo de la obra, pues era innecesário. (PA 1) 
 
INAUGURA FDS PLAZA DEL ESTUDIANTE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la inauguración de la Plaza del Estudiante en la cual se 
invirtieron 23.29 mdp. (PA, EXM, CQ 1, ALMX, RQRO, PI, CyP) 
 
RECIBE A SECRETARIO DE TURISMO 
El Gobernador Francisco Domínguez Servién recibió al secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero; esto 
con el objetivo de revisar los detalles para la gira en Querétaro del funcionario federal que se llevará a cabo este 
miércoles en la entidad. (AM p9, DQ p16, N 1, ALMX) 
 
NINGUNA OBRA SE REALIZA POR OCURRENCIA: FDS 
Además todo ha sido previamente planeado y concertado, sentenció el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
al inaugurar la Plaza del Estudiante en donde fue confrontado por dos jóvenes que criticaron el costo y la utilidad 
de la obra. Insinuó que se podría tratar de personas enviadas por un grupo perteneciente al PRI, esto después de 
que su equipo detectó a Juan Gerardo Vázquez -ex coordinador de la CEC y ex delegado de la SCT-, grabando los 
trabajos que se realizan en la obra de Bernardo Quintana, Conexión Río. (…) que me dejen gobernar y ya tendrán 
sus posicionamientos cuando los quieran hacer y que dejen que los ciudadanos me juzguen. No son ni 10 meses de 
trabajo, entonces que me dejen gobernar. (…) dijo entender la desesperación y molestia de vecinos y comerciantes 
de esa zona debido a los trabajos que realiza la SDUOP para terminar la Ruta del Estudiante, sin embargo, les 
solicitó paciencia y confianza ya que una vez terminada la obra se verán los beneficios. (EUQ p3, DR, Q, PA 1, IN, 
AM p8, ESM p4-B, DQ p4-República, CI, ALMX) 
 
CREARÁ QUERÉTARO SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN 
En breve el Congreso del Estado iniciará los trabajos para la creación del sistema estatal anticorrupción, afirmó el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. Tras la promulgación del sistema nacional anticorrupción. (…) Añadió 
que Querétaro es líder en parte de dicho sistema, con lo del 3 de 3. (…) y reconoció al presidente de la República, 
EPN por pedir perdón por el tema de la Casa Blanca. Por otro lado, reiteró que está a favor de desaparecer el fuero. 
(Q, IN, EUQ p3, CyP, CQ p4, ALMX) 
 
HAY EN LAS ARCAS DEL GOBIERNO CINCO MIL 900 MILLONES DE PESOS  
“Hoy en las arcas del gobierno existen cinco mil 900 millones que vamos a transformar en caminos para conectar 
73 comunidades en la zona sierra, para conectar a las zonas indígenas, para los estudiantes, para ver por la salud, 
la educación, hoy sí estamos dando resultados de cara y de frente a todos los ciudadanos”, enfatizó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (Q) 
 
SEDESU: GOBIERNO ATRAJO 10 MIL MDP EN INVERSIONES 
Principalmente del ramo industrial, se dio a conocer previo al primer informe del gobernador Francisco 
Domínguez Servién. La cifra corresponde a 20 proyectos que implican la eventual generación de más de 5 mil 
puestos de trabajo, informó Marco del Prete, SEDESU. (…) La SEDESU firmó un convenio de colaboración con la 
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delegación local de la CMIC, para impulsar la vinculación entre empresas constructoras locales e inversionistas 
privados para que haya una mayor participación de los primeros en obra privada. (EUQ 1, DQ p13, EFB p2, N p7, 
EXM, AM, EM p8, EFB p1, N p8, CI, PI) 
 
ANTORCHA BUSCA A JUAN MARTÍN GRANADOS 
En una lucha por sólo conseguir un diálogo con la autoridad estatal, una comisión de Antorcha Campesina acudió a 
las afueras de Palacio de Gobierno para solicitar una cita con Juan Martín Granados, SEGOB. (…) se concedió para 
martes al filo de las 5 de la tarde. Clemente Pérez y Rosa María Morales, activista en la organización manifestaron 
que, en un primer acercamiento con el gobernador Francisco Domínguez Servién, se acordó realizar acciones para 
beneficiar las colonias y comunidades donde trabaja antorcha campesina, por lo que se está solicitando que dicho 
acuerdo sea una realidad. (IN) 
 
LEGISLATURA HISTÓRICA: CANCELÓ ANTIGÜEDADES A MILES DE BURÓCRATAS 
La 58 Legislatura será recordada por haber cercenado los derechos de los trabajadores al servicio de los Poderes 
del Estado al aprobar una ley que, de golpe y porrazo, desconoció antigüedades y puso nuevas reglas en el juego 
laboral. (…) Eric Salas presumió en su informe una relación diferente, de confianza y responsabilidad con los 
Poderes Ejecutivo y Judicial. (…) se celebró en el Teatro Metropolitano con la presencia, por supuesto, del 
gobernador Francisco Domínguez Servién. (PA 1) 
 
ALISTA LA SEJUVE SU CONSEJO CIUDADANO JUVENIL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez 
Que serán elegidos esta semana mediante mesas temáticas de deliberación, las cuales lleva a cabo la SEJUVE, 
informó Tania Palacios. (AM 2) 

MUNICIPIOS 
 
COSTOS POLÍTICOS NO ME IMPORTAN, DICE MARCOS 
Por Elvia Buenrostro 
Dejar atrás las palabras de costo político y voluntad política, que alaban al gobernante y afectan a los ciudadanos, 
es la premisa del alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega, quien advirtió durante entrevista en ABC RADIO 107.9 de 
FM que en su administración tomará decisiones más fuertes para romper cotos de poder. "Hay muchas decisiones 
que han sido sujetas de polémica como subir el predial, sí hicimos una Reforma, que hoy evita te demanden vía 
juicio de amparo y tener que devolver 500 millones de pesos como sucedió antes", sostuvo al ofrecer un balance de 
su primer informe de Actividades. Otra decisión -dijo- la creación de impuestos, sí para mejorar las condiciones de 
la ciudad, pero que pegan a los de arriba y no a los de abajo, eso es una realidad. "Oye que pintaste los puentes, sí 
porque quiero seguridad, no sólo es una colorimetría que da entusiasmo y alegría a la gente; hicimos una puesta 
que a nivel nacional hoy nos hace el único municipio que estamos de esa manera", expuso. Entre otras acciones 
para reforzar la infraestructura, resaltó hay concesiones de cara a la sociedad, como de recolección de basura, que 
a partir de agosto la empresa entrará en funciones; además se tratará el tema los parquímetros y bicis 
compartidas. (DQ 1) 
 
“MUNICIPIO HA UTILIZADO ESPACIOS CLAUSURADOS” 
Por Alma Córdova 
El dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier Osornio Salinas, acusó que el Gobierno 
municipal ha utilizado los espectaculares que fueron clausurados la semana pasada, donde el ‘tricolor’ colocó 
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letreros con mensajes hacia la actual administración, dado que han colocado propaganda de obras e incluso del 
primer Informe de Gobierno del alcalde, Guillermo Vega; sin embargo Osornio Salinas no refirió cuántos y cuáles 
han sido estos espectaculares. El pasado jueves, el periódico AM de Querétaro dio a conocer que personal de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ecología Municipal (SDUOPEM) retiró dos lonas que fueron 
colocadas en un espectacular, ubicado a un costado de la autopista 57; las lonas se colocaron alrededor del 
mediodía y en menos de tres horas fueron retiradas, en tanto que los letreros contenían los mensajes: “No a la 
corrupción de Memo Vega” y “El PAN vendió a San Juan del Río. ¿Qué sigue?”. Al respecto, Javier Osornio señaló 
que este espectacular no fue el único, sino que hubo otros espacios donde el Gobierno municipal retiró los letreros 
y posteriormente los clausuró, con el argumento que forman parte de un programa de regularización de este tipo 
de espacios. (AM 13) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
BREVE. Así como se habla de lo extensos que han sido algunos informes, también amerita destacar la sesión 
"exprés" y muuuy mañanera de tan sólo 4 minutos en el cabildo de El Marqués con motivo del primer informe del 
alcalde Mario Calzada. Los temas relevantes: el ahorro de la feria, inversión en drenaje y alcantarillado y reducción 
en la plantilla laboral. Todo un récord, aunque ya por la tarde el presidente municipal se explayó en detalles en su 
ceremonia de mensaje ciudadano. PLAZA. Fallaron, oootra vez, los encargados de la concertación política y la 
seguridad. Ni por la importancia de las fechas salen de su zona de confort y generan riesgos increíbles. Cero y van 
3. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
RELAJADO. Ya más tranquilo y relajado, sin la carga de la opinión pública sobre sus hombros, ayer tuvimos la 
oportunidad de platicar en ABC 107.9 FM con el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, que nos 
habló de los momentos más complicados en sus primeros nueve meses de administración y que fueron los 
momentos más difíciles de decisión: El paro de los policías municipales, el paro de los trabajadores de limpia y la 
manifestación de los trabajadores. Asegura Marcos Aguilar que después de la crisis en la policía municipal, la 
capital del estado, tiene la mejor policía del país después de varios ajustes. A quienes consideran que su evento de 
informe municipal fue muy largo les dice que no podría informar de todo lo que se ha hecho en la ciudad en tan 
solamente 30 minutos; asegura que su gobierno ha tomado muchas decisiones que han sido difíciles pero que en 
mediano y largo tiempo le beneficiarán a los ciudadanos. El presidente municipal insiste en que las concesiones de 
servicios que se han otorgado a particulares se hicieron de frente y de manera transparente, además de que los 
resultados y ahorros en las finanzas públicas le darán la razón con el tiempo. A grupos de poder que han 
pretendido seguir con privilegios dice que los ha enfrentado, igual enfrentó a los comerciantes que habían 
convertido la Alameda en un espacio de ilegalidad, que a los empresarios de Central Park, que querían seguir 
gozando de privilegios sin pagar impuestos y simplemente presumir de grandes inversiones sin tener 
responsabilidad con la ciudad. Los anuncios espectaculares es otro tema donde asegura Marcos Aguilar que existía 
corrupción y falta de legalidad. Por esa razón serán retirados anuncios de las calles para que no sigan incurriendo 
en la ilegalidad. Vienen decisiones más difíciles y polémicas dice el joven político que tampoco tiene empacho en 
decir que por supuesto que piensa en su futuro y que obviamente está trabajando en ello, porque quiere seguir en 
la política y vivir de la política como un profesional "Te estaría mintiendo si te digo que no pienso en mi futuro" así 
contestó en los micrófonos de ABC Radio donde hace algunos años inauguró el espacio de la segundo emisión 
como invitado especial. DE REBOTE. Por andar volando un "dron" en la obra de Conexión Río, el ex delegado de la 
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secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Gerardo Vázquez, ya fue señalado de saboteador y seguramente 
tendrá que decir mucho en su defensa. (DQ 1 y 13) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
AVENTAJA PAN A PRI Y MORENA. Lidera PAN la carrera presidencial del 2018, por encima del PRI y de Morena, 
según la última encuesta de Parametría, publicada ayer en El País. El influyente diario español menciona que es un 
secreto a voces que el líder panista RICARDO ANAYA ambiciona la candidatura frente a MARGARITA ZAVALA, 
quien de no ser, dice, podría irse por la libre y fracturar al partido. ¿A poco no? Agua del poder, no la dejes 
correr. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
“Histórica” la LVIII Legislatura / Desconoció antigüedad de burócratas / Ausente rector en Plaza del 
Estudiante / Nos felicita Presidencia de la República / Crece inseguridad por ejecución aquí / Enemigos del 
pueblo: Sabino. “Histórica”. Claro que lo es la LVIII Legislatura de Querétaro. Tanto que será recordada por haber 
cercenado los derechos de los trabajadores al servicio de los Poderes del Estado al aprobar una ley que, de golpe y 
porrazo, desconoció antigüedades y puso nuevas reglas en el juego laboral. Ese es el hecho más importante en el 
primer año de este Congreso, presidido por el panista Eric Salas González, que el lunes en su Informe presumió una 
relación diferente, de confianza y responsable con los poderes Ejecutivo y Judicial. Tanto que le alcanzó para 
modificar radicalmente las condiciones de jubilación de los burócratas del Estado y Municipios, y para crear la 
famosa Fiscalía con un titular transexenal que el PAN tanto ha criticado en otras entidades. El acto de los 
legisladores, con la presencia de centenares de invitados -acarreados de casimir, decía un viejo periodista- se 
celebró en el Teatro Metropolitano con la presencia, por supuesto, del gobernador Francisco Domínguez, quien 
destacó la conformación de esta Legislatura, integrada por 13 mujeres y 12 hombres. En las intervenciones de las 
fracciones volvió a hacer la diferencia la diputada de Morena, Herlinda Vázquez Munguía, al denunciar la 
intromisión del Ejecutivo y Legislativo en el Judicial, al acreditar representantes en la Judicatura. Son para el olvido 
los posicionamientos del PRI, que se dijo vigilante, y de los otros partidos de “oposición” que igual han aprobado 
todo lo que les mandan de la Casa de la Corregidora. Por cierto, Eric Salas alardeó de que en esta cámara se han 
generado 130 iniciativas, 122 de las cuales son de ellos, pero olvidó mencionar cuántas se aprobaron y que las más 
importantes -como la de los trabajadores al servicio de los poderes del Estado- fueron ordenadas desde Palacio de 
Gobierno. ¿Legislatura histórica? Sí. Por su sumisión y por atropellar los derechos de la burocracia. Por eso serán 
recordados los actuales diputados. Y dicho con todo respeto… sus mamás también. -OÍDO EN EL 1810- Ausente. Se 
notó el desaire del rector Gilberto Herrera Ruiz a la inauguración de la Plaza del Estudiante. Hay ausencias que 
triunfan. -¡PREEEPAREN!- VI Aniversario. Además de los ya publicados mensajes del titular de Sedesol, José 
Antonio Meade Kuribreña, y del presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Emilio Gamboa Patrón, 
para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, hoy presentamos la felicitación de la Presidencia de la 
República, enviada por el director general de medios estatales, José Arnulfo Domínguez Cordero. Muchas gracias. -
¡AAAPUNTEN!- Inseguridad. A los hechos de violencia registrados el fin de semana en la zona metropolitana del 
estado, habrá que sumar la ejecución de un hombre en la céntrica colonia Calesa. Le dispararon desde la ventana 
de su casa. Pero aquí no pasa nada. -¡FUEGO!- De moda. Ahora que estamos en la onda de pedir disculpas, no sería 
mala idea que los sumisos diputados de la LVIII Legislatura se las ofrecieran a los burócratas que fueron 
apuñalados vilmente con la reforma a jubilaciones y pensiones. Mea culpa, pues. (PA 2) 
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BAJO RESERVA 
¿CALZADA, DETRÁS DE LAS PROTESTAS? Ayer, cuando el gobernador Francisco Domínguez Servién acusó al 
priísmo de ser quien está detrás de las manifestaciones en su contra, también aclaró que no se trata de los 
diputados locales, ni de Juan José Ruiz, dirigente estatal de este partido, y tampoco quiso acusar directamente al ex 
mandatario José Calzada Rovirosa. Pancho únicamente identificó por su nombre a Juan Vázquez Herrera, ex 
delegado de la SCT, como uno de los instigadores. Nos aseguran al respecto que no hay mucho que investigar, pues 
don Juan, con un nulo capital político, y quien también es empresario de la construcción, ha ocupado únicamente 
dos puestos en el servicio público: la mencionada delegación de la SCT y la Comisión Estatal de Caminos, y en 
ambos cargos fue promocionado por don José, su jefe político y actual titular de la Sagarpa a nivel federal. PASOS 
EN LA AZOTEA. Con sus declaraciones sobre que “nadie tiene un lugar seguro en el gabinete”, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién ha puesto a temblar a más de uno entre su equipo de sus colaborares, después de la 
entrevista exclusiva que le concedió a EL UNIVERSAL Querétaro y que se publicó el pasado lunes. Nos comentan 
que algunos secretarios empiezan a sentir pasos, sobre todo porque a nueve meses de que iniciaron gestión siguen 
sin dar resultados o éstos han sido muy pobres. Entre los funcionarios que están preocupados, nos dicen, se 
encuentra el secretario del Trabajo, José Luis Aguilera, y también el director del Transporte, Alejandro Delgado, así 
como varios subsecretarios, muchos de ellos recomendados por compromisos políticos y económicos contraídos 
durante campaña. SAN LUNES LEGISLATIVO. Nos cuentan que los directores de las diferentes áreas del Poder 
Legislativo, previó a la presentación del primer informe del Congreso local, hicieron su San Lunes. Uno de estos 
casos se dio con el titular de Comunicación Social, Francisco Macías Casanova, quien no se apareció todo el día por 
su oficina y dejó que todo el trabajo de organización recayera en la jefa de prensa, Guadalupe Rojas, y en el equipo 
de reporteros y fotógrafos. GOBIERNO PREPARA MALETAS. Después del 24 de julio, cuando el gobernador 
presente su informe de gobierno, casi todos los trabajadores del gobierno estatal y los ayuntamientos harán 
maletas para irse de vacaciones. Nos dicen que el primero que ya confirmó que se va de asueto es el alcalde de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien dejará al secretario municipal Manuel Velázquez Pegueros a cargo de la 
administración durante el periodo que corresponde del 30 de julio al 5 de agosto. (EUQ 2) 
  
UN QUERÉTARO CON GRANDES RETOS 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
Querétaro está en proceso de desarrollo, la población sigue en aumento y cada vez son más las demandas y las 
necesidades que trae consigo este crecimiento en la ciudad y en los municipios más allegados. A pocos días de que 
se sigan realizando los primeros informes del gobernador Francisco Domínguez Servien y los diferentes 
presidentes municipales, es necesario hacer un balance de cómo está el estado de Querétaro después de ese 
proceso de transición gubernamental que existió. Los queretanos debemos estar tranquilos de que se sigue 
trabajando en el desarrollo del estado, pero no podemos estar conformes y dejar de reconocer temas que aún 
quedan pendientes. En este sentido, sociedad y gobierno necesitamos trabajar de una manera conjunta, ordenada 
y con visión de porvenir para todos los queretanos. Uno de los principales desafíos para las autoridades 
gubernamentales y municipales es el tema de seguridad, porque a pesar de que Querétaro no es caracterizado por 
ser un estado violento en el que existan grandes amenazas como en otros estados, la violencia sigue en aumento de 
manera considerable. Según el Semáforo Delictivo Nacional, en el mes de mayo el estado se encontró en rojo en los 
campos de: homicidios (14 incidentes); robo a vehículo (372 incidentes); robo a casa (214 incidentes); robo a 
negocios (186 incidentes); lesiones (340 incidentes); violaciones (43 incidentes); mientras que en verde se 
encuentran secuestro (cero incidentes) y extorsión (un incidente). En el PRD sabemos que es necesario seguir 
sumando esfuerzos para combatir la inseguridad que se ha hecho evidente en el estado. El gobierno debe poner 
mano firme en ese sentido para que en Querétaro no sigan sucediendo este tipo de actos y se siga viviendo en un 
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estado de paz. Por otro lado, uno de los temas que ha dejado de qué hablar es el de transporte público, porque se 
sigue viendo descontento entre los ciudadanos, debido a que se sigue dando un servicio deficiente y de malas 
condiciones. Hoy sabemos que se está trabajando un modelo piloto de transporte con el fin de ir haciendo pruebas 
para mejorar el servicio. Pero lo cierto es que aún seguimos escuchando gente que se queja del mal servicio que 
dan los choferes; de lo mal que manejan, ya que no respetan las normas de tránsito; y de las malas condiciones en 
las que están las unidades. Estaremos al pendiente de que se sigan dando avances en este tema y de que se tenga 
una pronta solución a esta necesidad de la ciudadanía porque aunque se está trabajando, se está llevando a cabo 
un proceso muy lento. Por otra parte, reconocemos el trabajo que se está realizando en obras públicas porque se 
está trabajando en obras de gran importancia como el puente elevado en la intersección entre bulevar Bernardo 
Quintana y avenida Universidad; además de que se realizará la Ruta del Estudiante, la cual tendrá beneficios en la 
comunidad estudiantil; y contará con movilidad integral compuesta por la red de transporte público, red ciclista y 
red peatonal. Finalmente en el PRD Querétaro sabemos que es importante que se siga trabajando con miras al 
crecimiento y desarrollo de Querétaro; que se sigan generando políticas públicas que fomenten el desarrollo social 
y económico. Creemos que es importante que se genere un proyecto de desarrollo social equitativo. Sabemos que 
es importante que se mantenga paso firme en el desarrollo y bienestar de los queretanos. Como partido de 
oposición señalaremos los logros y las buenas decisiones de los gobernantes, pero también seremos críticos 
cuando creamos que los intereses de los queretanos se vean afectados. En el Partido de la Revolución Democrática 
no bajaremos las manos y colaboraremos en las acciones que provoquen en Querétaro un crecimiento en todos los 
ámbitos y para todos. Seguiremos siendo la voz de los queretanos con el único objetivo de contribuir en la 
construcción de un estado más justo, igualitario, democrático y en paz. Presidente CEE PRD Querétaro. (EUQ 11) 
 
EL TEATRO DEL INFORME 
Por Alicia Colchado Ariza 
Los diputados integrantes de la LVIII legislatura del estado se prepararon para rendir su primer informe de 
actividades según lo establecen sus obligaciones constitucionales. Decidieron realizar la sesión solemne en el 
Teatro Metropolitano, el cual habilitaron para la ocasión, lo que significó erogar más de 100 mil pesos sólo para 
este evento. Ante la sinrazón de los diputados recordemos nosotros que el edificio del Congreso de Querétaro, 
construido ex profeso nos costará más de 27 millones de pesos anuales hasta el año 2034, por lo que no tendría 
que haberse ocupado algún otro espacio para esta sesión. El presidente de la Mesa Directiva, el diputado Eric Salas 
González, comunicó que estaría presente por primera vez el gobernador del Estado. Fue así que el lunes 18 de julio 
asistieron los 25 diputados integrantes de la legislatura, así como el gobernador y la presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia. En el mensaje de inicio de sesión el diputado Salas informó que a diez meses de trabajos 
legislativos, han analizado 718 documentos y se presentaron 130 iniciativas de ley, señaló que “congruentes con 
los principios de austeridad y la difícil situación financiera nacional, disminuyeron el presupuesto del Congreso 
estatal para el 2016” y aprobaron la reforma a la Ley de los Trabajadores del Estado de Querétaro, esto para evitar 
más abusos por parte de funcionarios para jubilarse con cantidades exorbitantes, pero evitó informar que para 
realizar esta “reforma” tuvieron que hacerlo a escondidas del pueblo, saliendo por la puerta de atrás, a salto de 
mata, en una sesión extraordinaria efectuada el 11 de diciembre de 2015. Él y todos los ahí presentes, saben que 
dicha modificación significa coartar el derecho a la precaria jubilación de más de 5 mil trabajadores; sin embargo 
fueron incapaces de abrir expediente de investigación en contra de los exdiputados, que habiendo hecho uso de su 
puesto, se autorizaron jubilaciones que son un insulto para el pueblo. Como siempre el doble discurso que oculta 
una doble moral. Hubo un momento de este discurso dedicado a nombrar a cada uno de los integrantes de esta 
legislatura, enfatizando alguna de sus cualidades físicas o de oratoria, señalándolos como compañeras y 
compañeros comprometidos con la labor encomendada, sin omitir a ninguno, los señaló como los artífices de un 
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excelente trabajo. El objetivo de esta retórica era dejar claro el estupendo equipo formado por todas las fuerzas 
integrantes de dicha legislatura. Ante tanta ignominia no dejo de congratularme —al menos de momento— por el 
hecho de que el diputado Salas no sea el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados porque 
seguramente tendríamos que escuchar 500 alabanzas de 500 excelentes “compañeros le- gisladores y 
legisladoras”. Nuevamente, la única postura digna estuvo a cargo de la diputada Herlinda Vázquez Munguía quien 
ha sido la única que ha enfrentado la aplanadora de los partidos mayoritarios, quienes han aprobado las iniciativas 
desde antes de entrar a las sesiones de congreso. La diputada concluyó contundente su discurso, citando a Platón: 
“La peor forma de injusticia, es la justicia simulada”. Señores y señoras diputadas, no se engañen, la impresión de 
los habitantes de Querétaro es que “su” informe fue elitista y alejado de la realidad que día con día vivimos en 
Querétaro, de una cosa tienen que estar seguros todos: recordar será nuestra forma de reclamo ante la insultante 
actitud silente y soberbia de la mayoría de los integrantes de la LVIII legislatura. ¡Ni perdón ni olvido! Presidenta 
de Desarrollo Comunitario para la Transformación Social. (EUQ 11) 
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